



令和2年度  
北小っ子だよ  
令和2年7月1日

# 「時計台」NO.4

深谷市立川本北小学校

学校教育目標

やさしく  
かしこく  
たくましく



元気！  
やる気！  
根気！

学校HP <https://www.kawamotokita-e.ed.jp/>

## — 子供は未来の宝「無限の可能性」を信じる —

子供たちが学校に帰ってきました。2週間の分散登校を経て、6/15からは全員登校が始まっています。「新しい生活様式」を意識させながらの学校生活ですが、クラス全員で学習することになり、子供たちの「元気」を毎日感じています。

本校は、今年度、「自尊感情を高める」ことに重点を置き、教育活動を進めていくことを職員と確認し合いました。最近読んだ著書の中に、「自尊感情を育むうえで大切なのは、親や教師をはじめとした大人たちが、もっと子供を信頼し、過保護にならないこと、そして大人自身がどっしりと構えていることである。」とありました。また、「能力より頑張りを褒める」こと、そして、「挫折を経験中の子供を励ます時は、どんなことがあってもきっと立ち直れると信じる」「根気がなく、直ぐにくじける子を叱咤激励するときは、そのうち頑張れるようになると心から信じる」「反抗している子を叱るときは、今は反抗していても、きっと気持ちは伝わるはずと信じて毅然と叱る」など、努力を認められたり、厳しい言葉の背後に、揺るぎない愛情に裏打ちされた信頼を感じたりする経験を重ねることで、子供は自分の価値を体得し、自尊感情を高めていくとありました。

本校でも、子供たちの無限の可能性を信じ、「しっかり認めて、きちんと叱る」を合言葉に、愛情をもって教育活動を進めていきます。また、保護者の皆様、地域の方々と力を合わせ、未来の宝である子供たちを育てまいりたいと考えておりますので、今後ともご協力をお願いいたします。

(参考文献:「伸びる子どもは〇〇がすごい」榎本博明著 日経BP)

## 小学校専科指導加配活用モデル校

本校は、令和2、3年度の2年間、埼玉県教育委員会から、「小学校専科指導加配活用モデル校」の指定を受けています。これは、特定の教科を専科として指導することで、教科指導の充実を図り、児童の学力を向上させるとともに、学校の働き方改革の観点から、主に高学年で学級担任が相互に他の学級の授業を担当するなど、教科指導の業務負担の軽減を図り、子供と向き合う時間を生み出すことを目的としています。



これにより本校では、深谷市独自で行っている教科支援エキスパートによる音楽専科、アシスタントティーチャーによる学習支援等と併せて、取組を進めています。

### 【専科指導】

- ◇ 理科・・・3～6年を専科教員が指導
- ◇ 外国語科・・・5、6年を専科教員とALTが指導
- ◇ 外国語活動・・・3年を担任、ALT、4年を専科教員、ALTが指導
- ◇ 音楽科・・・4年2組、5、6年を教科支援エキスパートが指導
- ◇ 家庭科・・・5、6年を担任外（教務）が指導

### 【一部教科担任制】

- ◇ 5年・・・5年1組の社会科と5年2組の図工、書写を担任が交換
- ◇ 6年・・・6年1組の社会科と6年2組の図工、書写を担任が交換

### 【少人数指導】

- ◇ 1、2年・・・各学級に週4時間アシスタントティーチャーが支援
- ◇ 3～6年・・・算数をT.T.または少人数のグループに分けて指導

### ～期待できる効果～

- ◆ 複数の教員が子供と授業に関わり、多角的に児童理解
- ◆ 高学年の一部教科担任制により、中学校への「なめらかな接続」
- ◆ 教員が特定の教科を担当することによる、授業の質の向上

## — お知らせ & お願い —

### ○北小っ子「ことばの時間」

6/15から休み時間を利用して、暗唱できるようになった詩を校長室に来て発表する取組を始めています。この時間は「ことばを大切にすること」「表現する楽しさを知ること」をねらいとしています。子供たちが、何回も繰り返しながら、覚えていく姿をご家庭でもぜひ応援してください。



### ○教育相談日

今年度は、夏季休業日を短縮するため、7月15日（水）に臨時的に教育相談日を設けることとしました。希望される方は、担任へご連絡ください。

## 7月8月行事予定

- |     |     |                                  |
|-----|-----|----------------------------------|
| 7/1 | (水) | 読書タイム、委員会活動②、アルミ缶回収              |
| 2日  | (木) | チャレンジタイム(算数)                     |
| 3日  | (金) | チャレンジタイム(国語)                     |
| 6日  | (月) | 学級の時間                            |
| 7日  | (火) | 全校朝会(放送)                         |
| 8日  | (水) | 読書タイム、4・5・6年6時間授業                |
| 9日  | (木) | チャレンジタイム(算数)                     |
| 10日 | (金) | チャレンジタイム(国語)                     |
| 13日 | (月) | 学級の時間                            |
| 14日 | (火) | 学級の時間                            |
| 15日 | (水) | 読書タイム、5時間授業、教育相談日                |
| 16日 | (木) | チャレンジタイム(算数)                     |
| 17日 | (金) | チャレンジタイム(国語)                     |
| 20日 | (月) | 学級の時間                            |
| 21日 | (火) | 学級の時間                            |
| 22日 | (水) | 読書タイム、4・5・6年6時間授業<br>人事・学事担当学校訪問 |
| 23日 | (木) | 海の日                              |
| 24日 | (金) | スポーツの日                           |
| 27日 | (月) | 特別日課5時間                          |
| 28日 | (火) | 特別日課5時間                          |
| 29日 | (水) | 特別日課5時間                          |
| 30日 | (木) | 特別日課4時間、給食最終日、学校運営協議会            |
| 31日 | (金) | 特別日課3時間、1学期終業式、通学路点検             |



### ☆8/1(土)～8/17(月) 夏季休業日

8/10 (月) 山の日

### ☆11日(火)～14日(金) 学校閉庁日

- |     |     |                   |
|-----|-----|-------------------|
| 18日 | (火) | 特別日課3時間、2学期始業式    |
| 19日 | (水) | 読書タイム、給食開始、委員会活動③ |
| 20日 | (木) | チャレンジタイム(算数)      |
| 21日 | (金) | チャレンジタイム(国語)      |
| 24日 | (月) | 学級の時間             |
| 25日 | (火) | 学級の時間             |
| 26日 | (水) | 読書タイム、全学年5時間授業    |
| 27日 | (木) | チャレンジタイム(算数)      |
| 28日 | (金) | チャレンジタイム(国語)      |
| 29日 | (土) | 土曜授業3時間           |
| 31日 | (月) | 学級の時間             |



## — 体育館・多目的ホール改修工事 —

教育施設課及び請負業者と6月18日に打合せを行い、主な工事の工程が下記のように決まりました。

- ・7月19日～ 仮設仮囲い
- ・8月1日～ 体育館軒下アスベスト除去(～8/17)
- 多目的ホール屋根改修(～8/31)
- ・8月19日～ 体育館内部解体→補修・内装・塗装(～2/11)

◆ 体育の学習は、1学期中に全学年が、跳び箱やマットなどの器具を使った運動を屋内で行います。2学期以降は、熱中症の予防をしながら、保健領域(3年生以上)や運動場での授業を行っていく予定です。

◆ 登下校時の学校の出入口は、今まで通りの門を通れるよう、安全確保を行います。

◆ 校地内の駐車スペースが少なくなるため、来校時にご不便をおかけしますが、接触事故等の無いよう十分にお気を付けください。 <イメージ図>



# 学校ホームページから

## ～自分らしく輝き、夢と希望あふれる川北小～

### 06/01 学校が再開しました

本日から、学校を再開しました。12日までは、A、Bグループ交互の分散登校となります。本日はAグループが登校し、授業を行いました。分散登校期間中は、間隔を空けた座席配置やマスク着用、常時換気など感染予防を行いながら授業を進めていきます。



### 06/03 給食開始！

2～6年生は、今日から通常日課となり、給食を開始しました。新型コロナウイルス感染予防の観点から、配膳時のリスク等を考慮し、12日までは簡易給食（牛乳と汁物）となります。担任がゴム手袋をして配膳し、子供たちは自分の分を自分で取りに行きます。

今日のメニューは具だくさんの豚汁。主食は自宅から持参です。全員前を向き、話をせずに味わいながら食べていました。



### 06/15 今日から全員で授業開始！

今日から全校児童が登校しての授業開始です。全員が教室にそろうのは4月8日以来のことです。「新しい生活様式」を続けながら、学習活動を行っていくこととなります。

授業では、グループでの話し合い等は行えないため、一斉型の授業で学習しています。また、給食も全員が黒板の方を向いて静かに食べています。



児童が帰った後は、手分けをして先生方が毎日消毒を行っています。



今日は全員出席でした！

### 06/24<sup>NEW</sup> 埼玉県学力・学習状況調査

4年生～6年生が埼玉県学力・学習状況調査を実施しました。

実施の内容は国語・算数の教科問題と質問紙によるアンケートです。

この調査は、小学校4年生から中学校3年生までの個人の学力の伸びや学習状況を毎年把握できる調査となっています。



### 06/17 深谷の子「6つの誓い」取組週間～朝読書～

6月15日（月）～6月21日（日）を「6つの誓い」取組週間として、取組を行っています。今日は、全学級で朝読書の時間に「渋沢栄一翁ころごし読本～深谷の心を紡ぐ」を読みました。



下記 URL は、「ふるさと先生」による読み聞かせ動画です。

小学校 第1学年～第3学年 「藍より青く」

<https://youtu.be/Y6wKxCQDrB0>

小学校 第4学年～第6学年 「いささかなりとも働いてこそ」

<https://youtu.be/pTuVOIhvmBo>

### 06/26<sup>NEW</sup> 3年\_ネギ植え

地域の方々にお世話になりながら3年生がネギを植えました。畑を耕してくださった小川さん、さくを切ってください植え方を教えてくださった小川さん、ありがとうございました。

この後、3年生は総合的な学習の時間にネギについて探究活動を行っています。

